

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 20 DE MARZO DE 1922

Núm. 737

La Crisis Ministerial aún no ha sido solucionada

Renuncia el Secretario de Relaciones Exteriores

Se asegura que habrá un cambio total en el Gabinete

De una fuente hemos sido informados de que el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós ha presentado su renuncia del alto puesto que desempeña.

Desde el sábado en la noche corría el rumor con insistencia y ayer en la mañana se acentuó con visos de verdad.

Con el fin de dar a nuestros lectores una noticia verídica nuestros repórters han tocado en las altas esferas y allí se les ha confirmado esta noticia.

El Licenciado Alvarado Quirós desde hace algún tiempo había manifestado deseos de retirarse del Gabinete pero el señor Presidente lo había disuadido de ello.

Lo que no sabemos es si el

señor Presidente acepte o no esa dimisión.

Por otra parte, en la calle se asegura que la renuncia de ese alto funcionario ha sido motivada por los últimos acontecimientos que han tenido al público en expectativa.

Don Alejandro ha manifestado categóricamente que no ha tenido ninguna diferencia de criterio con el señor Huete;

con este señor y con don Miguel Obregón salieron en la última sesión del Consejo de Gobierno charlando amistosamente.

El señor Presidente de la República aun está considerando estas renunciaciones pues don Rafael no ha retirado la suya. El señor Huete no ha vuelto al Ministerio y ha mantenido

varias conferencias con el Ministro de la Guerra.

Según el «correo de las brujas» parece que el sábado en la tarde don Aquiles invitó calurosamente a don Rafael para que no se separara del

Gabinete y en su entusiasmo le dijo: «don Rafael si usted se retira, lo hará también Aquiles Acosta».

Esto por supuesto no nos consta y lo sometemos a cuarentena.

En el público existe la impresión de que han caído dos ministros y aun más, se asegura que todo el Gabinete.

Tan pronto tengamos detalles de la solución de esta crisis ministerial, que permanece en pie, la comunicaremos a nuestros lectores.

Página de la Dirección

Nuestra Actitud

Hemos querido juzgar los últimos acontecimientos políticos con una severa amplitud de espíritu. En todos ellos hay una parte de comedia que los periódicos explotan con más o menos alarma y sensación para satisfacer la maligna curiosidad del público, y hablamos de una comedia en que los personajes juegan o airoso o ridículos papeles. En cuanto a nuestra posición no nos es difícil definirla. Sentimos la necesidad de hacer juicios y juntamos factores para formarlos. Ojalá esos factores fueran siempre hechos bien determinados, porque así nos mantendríamos cerca de la verdad sin ningún temor. Pero en política los hombres se desfiguran y lo que sucede en las Cámaras secretas llega muy filtrado al conocimiento de las gentes. Por eso, muchas veces, el juzgador ha de atenerse a deducciones o suposiciones que exigen discreto sentido para usar de ellas hasta cierto límite. A pesar de ello, vemos la necesidad de juzgar. Lo peor del hombre es no ser juzgador atento de su propia vida, o por abandono de su voluntad, o por oscuridad de su conciencia, o por servilismo de espíritu. No saber apreciar lo que vale un instante, no saber apreciar lo que vale un gesto, no saber apreciar lo que vale una palabra, puede ser el secreto de sus quejas contra el que él llama su destino, y peor aún perder el gobierno de su vida. Y la peor suerte de un pueblo es esa pereza o dejadez o ineptitud para hacer juicio de todas las cosas que le interesan: es así como su existencia resulta tramada por el azar, es así como se le arrastra unas veces a la guerra, otras veces al escándalo; es así como los mediocres se le imponen o lo sujetan los audaces o lo explotan los malvados; es así como se destruye su paz, se debilitan sus fuerzas morales, se dañan sus instituciones y pierde su libertad.

Nuestra obra, pues, es de juzgadores: si sacudimos a los hombres y abrimos las entrañas a los sucesos, es por espíritu de vigilancia y por amor a la verdad. En ocasiones resultamos duros y hay alguien que se queja. Pero no ponemos en nuestra empresa ni animosidad ni convencionalismo ni ánimo parcial. Nadie puede llamarnos enemigo, porque en lo que a la nación conviene ni amigos somos de nadie ni enemigos, pues sobre todas las cosas está el supremo interés de la nación a la cual otros llaman patria. Vemos el desorden y nos rebelamos contra él; vemos al hombre de gobierno inepto y lo acusamos; vemos la injusticia y pedimos que se repare. Y en ello no somos otra cosa que los gestores de un pueblo que posee al menos el instinto de sabiduría de que la república es virtud.

¿Quién podría ser indiferente, por ejemplo, al estado de descomposición anárquica del Poder Ejecutivo? ¿Quién puede tener fé en un Presidente que abandona los destinos de su nación al juego de doctrinas filosóficas de un sabor asiático, que le hacen perder el sentido práctico de las cosas? ¿Quién puede tener fé en un Presidente a quienes sus ministros no respetan y quienes son esos ministros que se reúnen al rededor del Presidente ansiosos de descabezarse unos a los otros? Y preguntamos aún más: ¿cuál es el espíritu con que estos hombres nos gobiernan y hasta donde tienen conciencia del mal que le hacen a su país devorándose en discordias vanas, haciendo escarnio de su propia misión?

Pero sirva esto de prólogo apenas a lo que se dirá adelante.

Cooperativa de cafetaleros

Muy simpática es la cooperativa que han formado los agricultores en pequeño para crear por su propia cuenta un beneficio para café y así evitarse la especulación de que pudieran ser objeto por parte de quienes tienen monopolizado este negocio. Los agricultores que han iniciado tan interesante idea que pronto llevarán a la práctica, son los cafetaleros en pequeño de la ciudad de Santo Domingo.

Entendemos que esta cooperativa es digna de imitación por parte de los otros pueblos productores de café. La única defensa que le queda al agricultor en pequeño es unirse y formar capital para crear patios de beneficiar café.

Nosotros felicitamos cordialmente a los agricultores domingueños y les deseamos éxito en su nueva cooperativa.

El Colegio de Señoritas

Hoy se abrieron las clases en el Colegio de Señoritas.

Vuelve la parvada de colegialas con su elegante uniforme a despertar la ciudad del largo letargo en que la dejó el verano.

Que las labores de 1922 sean muy felices son nuestros deseos.

La retreta de mañana

Mañana, martes, en el Parque Central se verificará una retreta a beneficio de la Sociedad de Socorro Mútuo de la Banda.

La retreta será dedicada a los deportistas y gremios obreros.

La entrada al Parque valdrá ₡ 0.25 por persona.

MARITIMAS

Limón 19.—Hoy a las 6 hs. arribó procedente de Cristóbal, con 14 hs. de travesía y consignado a la United Fruit Co., el vapor estado unidense Pastores, de 5843 toneladas, capitán Glenn, con 166 tripulantes. Pasajeros: Back Kadsas, Mark Lathrop, David Taylor, David N. Hat Sra. e hijo, Robert Woodrige y Sra., Vermen Prior, J. H. Lawson, Mariano Fuentes, Lewis Holzer, Charles Dice, Arturo Treves, Harold Thomas, 113 en tránsito, Carga general, correo 90 sacos. El Capitán de Puerto, G. Acosta.

El match de Base ball

La partida de Base ball que se verificó ayer en la Plaza Viquez, en honor del señor Ministro de México estuvo muy concurrida.

El triunfo quedó por el «Liberty» por 29 carreras contra 4 de los «Mecánicos.» Los vencedores fueron obsequiados por el señor Ministro con 6 magníficos bates.

La banda amenizó el acto.

El descarrilamiento del sábado

El sábado a las 14 horas en el kilómetro 77 se descarriló el tren extra número 11. (Conductor Sancho).

Este descarrilamiento atrasó un poco el tren de excursión quien llegó al puerto a las 1 hora de ayer.

El atraso no fue muy grande pues el conductor del tren de excursionistas llevaba instrucciones de ir despacio, pues el viaje de noche lo hacen con mucho cuidado.

El señor Iglesias regresará hoy del Puerto.

LOS NUEVOS abogados

En los días de la pasada semana rindieron sus pruebas para optar al título de Licenciados en Derecho, los caballeros José Mora Chavarría y Horacio Alvarado. Los exámenes rendidos por estos dos señores fueron excelentes y con ellos dieron muestra de su devoción sincera a los estudios a que han dedicado sus capacidades. Ingresaron en el foro, no sólo con esa recomendación, sino con la de una larga práctica en los negocios jurídicos, pues ambos son ya conocidos por su acción ante nuestros tribunales, por su diligencia, por su aptitud y por su honorabilidad.

Les felicitamos sinceramente y les deseamos buena fortuna.

Nuestros Colaboradores

Sobre Cuestiones de Hacienda

La Comisión de Hacienda calcula el monto de las entradas al Tesoro Nacional en..... ₡ 16,820,000.00 para el corriente año de 1922, es decir, un millón y pico menos de lo que resultaron los ingresos efectivos de 1921.

Explica y detalla cada una de las partidas que contribuyen a formar el total de las entradas probables, y a fe que tiene razón la Comisión de Hacienda. Basta observar el descenso que han tenido las entradas de aduana en los cinco meses corridos hasta la fecha, que son los de mayor movimiento comercial en el país, para no forjarnos muchas ilusiones en lo que esa renta ha de producir en el resto del año.

La renta de licores ha sufrido un serio quebranto. El alza desmedida en el precio de los alcoholes ha estimulado el contrabando en todas partes, y de esto dan pruebas fehacientes los datos que se llevan en la Fábrica Nacional. Con sólo calcular el número de litros vendidos a los precios que tenían antes del último aumento, se llega a la conclusión de que no es posible que el país haya hecho un esfuerzo tan grande en la abstención del consumo de licores.

Más bien hay que suponer la venta clandestina que está perjudicando al Fisco en primer término, y luego los intereses de todos los patentados de licores que ven disminuirse cada día más sus ventas. Conviene poner remedio cuanto antes a esta situación, pues si continuara, no estaría lejano el día en que los municipios también sintieran la merma en sus entradas.

Pero no es objeto de este artículo venir a poner de bul-

to errores cometidos, y señalar la manera de corregirlos. Más adelante, cuando tratemos estas cuestiones por separado, manifestaremos nuestro modo de pensar. Por ahora concretémonos a los cálculos que hizo la Comisión de Hacienda para formular el monto de las entradas.

En los impuestos fijos de exportación conviene tener en cuenta una ley dictada por la anterior legislatura ordinaria, que prorrogó por un año más la percepción del impuesto sobre el café. A mediados de este año vence la prórroga, y es de suponer que los señores Diputados traten de parar esa medida antieconómica que grava la exportación. Tenemos pues, esa entrada de menos en el futuro.

Con ser estas tres rentas las principales del Tesoro, llegamos fácilmente a convenir con la Comisión la disminución que prevee en los ingresos. Más bien creemos difícil que estos lleguen siquiera a diez y seis millones, por las condiciones generales en que se encuentra el país.

La baja en el precio del azúcar, unida a la falta de pago de los giros por dulce para la Fábrica Nacional, ha producido cierta depresión en los negocios todos del país, cuyas consecuencias estamos palpando ahora. Las letras sobre el exterior han disminuido y las transacciones comerciales se han paralizado en parte.

Como quiera que la Comisión de Hacienda calculó primero las entradas para ordenar luego los gastos, vamos a examinar si procedió con lógica al introducir economías en el Presupuesto,

N.

Los Empresarios se preparan

De buena fuente sabemos que algunos empresarios, viendo en la ley de emergencia un chance para construir barato, se preparan con planos y presupuestos para hacer casas cómodas y a precios módicos que siempre dejarán buena ganancia por las comodidades que concede la ciudad.

Así, pues, se presenta para el país una era de trabajo y prosperidad que ya se hacía necesaria.

Siempre hemos creído que el único camino que queda para solventar la crisis de habitaciones presentada hoy es el de la intensificación en las construcciones. Hacer casas; eso es todo.

Conocemos de un proyecto del cual nos encargaron la más absoluta reserva, que viene de manera práctica a resolver la cuestión.

Así, pues, las dificultades presentadas serán solucionadas cuentro o cinco meses después de comenzar a fungir la ley de emergencia.

Nos alegra consignar esto, porque demuestra que hay voluntad en terminar la dificultad de la mejor manera posible. Asimismo se conciliarán bien pronto las divisiones que ocasiona la ley entre inquilinos y caseros.

Siempre hemos creído que el único camino que queda para solventar la crisis de habitaciones presentada hoy es el de la intensificación en las construcciones. Hacer casas; eso es todo.

Conocemos de un proyecto del cual nos encargaron la más absoluta reserva, que viene de manera práctica a resolver la cuestión.

Así, pues, las dificultades presentadas serán solucionadas cuentro o cinco meses después de comenzar a fungir la ley de emergencia.

Nos alegra consignar esto, porque demuestra que hay voluntad en terminar la dificultad de la mejor manera posible. Asimismo se conciliarán bien pronto las divisiones que ocasiona la ley entre inquilinos y caseros.

— ALFREDO ALAS —
EL MEJOR CALZADO
AVENIDA CENTRAL — SAN JOSE, COSTA RICA

Serán suprimidos los recreos?

Van dos domingos que nos quedamos sin recreos. Esto ya se está repitiendo cada rato, lo cual es una burla para la sociedad, y un abuso pues los toques oficiales no se deben suspender aunque llueva.

Si la Banda tiene que amenizar un acto se entiende que éste es extra pues los toques oficiales repetidos no se pueden suspender.

Por otro lado, a los músicos los han cogido de «diez para la goma»; no hay lugar donde celebren un turno o cualquier otra fiesta que no los hagan ir.

O la Banda es para el servicio de la capital o es de los pueblos y para actos religiosos. También se está haciendo de moda el asunto de retretas a beneficio.

Ya el público no está «cómodo.»

Gaceta Diaria

Recibimos el Informe de la Junta de Caridad de Heredia correspondiente al año económico de 1921. Agradecemos el envío.

—En Puntarenas serán rematados por la Aduana, los artículos que a continuación se expresan y que la otra vez no tuvieron postores; se rebajó el veinticinco por ciento de la base; negro humo, 2978 kilos; ron 43; sombreros para señoras, forma y adornados 24; tres botellas de mistela 10; anuncios, 58 kilos. Este remate se verificará el 25 de los corrientes.

—Hoy a las cinco de la tarde se le dará cristiana sepultura al que en vida se llamaba don Faustino Méndez Hernández. El féretro saldrá del templo de la Dolorosa; damos nuestro pésame a la familia doliente.

Taller de Sastrería de Francisco Gómez Z.
PUNTUALIDAD y garantía en todos los trabajos que se le encomienden
ESPECIALIDAD EN TRAJES DE ETIQUETA
Frente al costado Oeste del Banco Internacional — TELEFONO N° 354

EL DOLOR

A las inquietas preguntas de su interlocutor, el Dr. Moreau contestó:

—El dolor no es otra cosa que nuestro consejero médico íntimo, que nos advierte y nos estimula.

Toda carne viva no es dolorosa, ni tampoco los nervios, ni menos todos los nervios sensoriales. No hay rastro alguno de sufrimiento real en las sensaciones del nervio óptico; si se lo hiere Ud. verá solamente unos vivos resplandores de luz, del mismo modo que una lesión del nervio auditivo se manifiesta simplemente por un mosconeo en las orejas. La capacidad de sufrir no es necesaria en el músculo y, en efecto, no se encuentra en él; sólo se encuentra en la piel, y en el músculo apenas se encuentra aquí y allá un punto capaz de sentir dolor. Los vegetales no sienten dolor alguno. Los animales inferiores, es posible que algunos animales, tales como la arteria y el cangrejo, no sientan el dolor. Los hombres, mientras más inteligentes sean y mejor trabajen su propio bienestar, tanto menos necesitarán del aguijón que les advierte el peligro. Yo no he visto jamás cosa inútil que tarde o temprano no sea arrancada o suprimida de la existencia.

...Yo soy un hombre religioso como todo hombre sano debe serlo. Y yo le respondo a Ud. que el placer y el dolor no son sino el éxtasis del teólogo, la hura de Mahoma en las tinieblas. Lo muchísimo que los hombres se preocupan del placer y del dolor no es sino la marca de la bestia de que descienden.

¡El placer y el dolor! No los sentimos más que cuando nos revolcamos en el polvo. El estudio de la Naturaleza hace al hombre tan impudico como la Naturaleza misma. Los animales sin valor, tímidos y sensibles, no valen nada para hacer hombres.

...En tanto que el sufrimiento que ve y oye ponga al hombre enfermo; en tanto que sus propios sufrimientos le dominen; en tanto que el dolor sea la base de sus ideas acerca del mal, acerca del pecado, el hombre será un animal, con la única diferencia de pensar menos oscuramente de lo que el animal siente.

HERIBERTO J. WELLS

**NO HAY COMO EL
Espíritu de VAINILLA
QUE VENDE LA
FARMACIA GRILLO**

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobre o VERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

Tipos de cambio

4 3 4

New York.....	434 %
Londres.....	382 %
París.....	197 %
España.....	340 %
Italia.....	112 %
Suiza.....	424 %
Bélgica.....	189 %
Hamburgo 0.40 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, 20 de Marzo de 1922.

Dr. Francisco Cordero Q.

Atiende todos los ramos de la medicina especialmente ENFERMEDADES DE LOS OJOS

HORAS DE CONSULTA:
9.30 a 11 a. m. y 12.30 a 2.30 p. m.

Calle Alfredo Vello, 75 v. al sur del Parque Central
Casa de habitación a la vuelta del Despacho

La deuda de los Aliados

La deuda de \$ 11.000.000.000 que los aliados tienen contraída con los Estados Unidos, se liquidará a base de \$ 12.000.000.000 cuando la comisión norteamericana de la consolidación de la deuda que nombrará el Presidente Harding comience su tarea.

Los peritos del Tesoro han averiguado hoy que los intereses acumulados rebasan ya los \$ 1.000.000.000.

Los datos recopilados hoy por el Secretario del Tesoro ponen de manifiesto que si bien la suma original de los préstamos otorgados llega únicamente a \$ 9.434.774.829, la dición de las cantidades en concepto de intereses acumulados, junto con otros débitos representados por obligaciones devueltas al Tesoro por los jefes de otros gabinetes han dado a la deuda de los aliados mayores proporciones de las que se suponían por los cálculos previamente hechos.

En los datos oficiales terminados hoy para que sirvan de base de discusión en las próximas reuniones de carácter económico, se demuestra que los intereses acumulados a la deuda de los aliados que no ha sido aún satisfecha, ascendían a la suma de \$ 1.155.502.181 con fecha de 15 de noviembre de 1921.

Antes de que terminen las negociaciones encaminadas a la cancelación, se habrán acumulado otros \$ 500.000.000 en concepto de intereses.

Entre Charla y Charla

Escenas matrimoniales

En otras partes deben escasear los matrimonios que es una barbaridad. Lo digo porque a la vista tengo periódicos extranjeros que ocupan una sección de dos o tres columnas solamente de avisos matrimoniales. Esa sección la llaman «correspondencia privada» para que la lea todo el mundo. En este sentido aquí somos muy felices. Nadie le hace mala cara al matrimonio aunque los precios de los víveres estén por las nubes. Aquí hay cada héroe que deja atrás al Cid Campeador.

Cuando a nuestros pollos y los que no son pollos les da por la chifladura de casarse, no los detiene ni los hechos muy significativos por cierto de que el cambio suba y el presupuesto sea recordado.

Aquí cualquiera se lanza al agua, sin vejigas o sin balsas. Después de la «consumida» de un mortal queda en el playón del desastre casi asfixiado por la mucha agua que tragó. A otros les va mejor y el agua apenas les llega al cuello.

Mi amigo Melindres cuando se casó no tenía una peseta partida por la mitad. Cuando le entró «la fiebre» de casarse no hubo poder humano que lo hiciera desistir, a pesar que los buenos amigos le decíamos: —oye, Melindres, mira lo que haces; después que salgas de la iglesia ya no tendrás tiempo en arrepentirte; tú no tienes oficio ni beneficio y lo que vas a hacer es llevar a casa de los suegros una boca más: la tuya. ¿No observas que ahora va al mercado una mujer con doce o quince colonas a comprar «el diario» y trae los canastos vacíos? ¿No te fijas que los chayotes—manjar de los pobres—están a dos por quince cuando están baratos? ¿Y los plátanos «celes» y «gelados» no ves que están a cinco por diez céntimos?

Melindres, a todas estas observaciones de economía doméstica, contestaba: Todo eso lo tengo previsto. Llevo una mujer sufrida, abnegada y dispuesta siempre al sacrificio. Castita, así se llama, me dará alientos para sobrellevar «la nueva vida». Es tan buena que en un arranque amoroso me dijo: amado Melindres, no hagas locuras ni sacrificios por mí; como nos queremos mucho, muchísimo como no se quieren dos palomitos de Castilla, seré resignada a la suerte que nos corre y te lo juro que si es necesario irnos a vivir a un potrero bajo una tienda de campaña igual que los gitanos, lo haré con mucho gusto. Con amor hasta en el infierno se vive bien y yo sabré soportar las penalidades que vengan.

—¿Lo ven ustedes?—decía Melindres lleno de gozo—mujer como Castita, no la encuentro «ni con candelita» en este pícaro mundo.

—Pero escucha; no seas ciego y procura apagar el fuego volcánico de tu pasión que te impide ser sensato. ¿No piensas que eso es teoría? ¿No sabes que «amor con hambre no dura»? Cuando la realidad le diga a tu futura que no hay carbón para la hornilla «pegará el grito» y no la callan todos los bózales del mundo.

Como primera providencia tomará su pañolón, se lo echará sobre los hombros, se largará más que de prisa a casa de sus padres y al entrar lanzará esta desgarradora exclamación:

—¡Ay mamá, qué desgraciado soy!...

A continuación le da un ataque le agarran el «dedo del corazón» le pringan de agua la cara, le ponen sal en la boca, le aflojan el corset y las ligas y al rato volverá en sí, diciendo: ¿dónde estoy?... ¿dónde estoy?... En seguida, como es natural llora. Entre tanto la familia hace rueda y comentarios huelgan.

Cuando tu futura «se normaliza» abre el «piquito de oros» y comienzan los adjetivos injuriosos para ti a «llover sobre mojado».

Reclinada la cabeza sobre el ego de la madre le preguntará:

—¿Qué te pasa Castita, qué te pasa?

—Pues que Melindres, mi esposo, es un pillo. Supone el muy cruel que yo no tengo estómago. Cuando era mi novio me ofreció «el oro y el moro» y me sedujo pintándose un cielo color rosa. Yo al fin, mujer débil por naturaleza, tan delicada que no doblo un ziccate cuando le pongo el pie, me dejé suggestionar por sus falsas e hipócritas zalamerías. ¡Es un apóstata! Me tiene descalza, desnuda y sin comer. ¡Lo desprecio!

—Pues quédate con nosotros, Castita—le dirán tus suegros.

Y después, el final lo sabes, porque, entendemos Melindres, que tu habrás visto otros espejos de la realidad que te apuntamos los amigos. Así, pues, aprende un oficio, economiza dinero y después, cuando el trabajo te redima y hagas «vida propia» cástate las veces que quieras con todas las Castitas del mundo. No olvides que «amor con hambre no dura».

Melindres tomó a n. a. el consejo, —así lo creímos los amigos—«metió la cabeza» y optó por casarse.

Tres meses después lo vimos estrenando un terno y la mar de risueño.

—¿Qué tal de luna de miel?—le pregunté.—¿Cómo va esa nueva vida?

—Magnífica. Todo marcha a pedir de boca. El porvenir que ustedes me pintaron resultó exacto. Castita se fue a vivir a casa de sus padres, mis nobles suegros y hasta le dió el síncope que ustedes me describieron.

Estuve quince días «a monte» sin lograr siquiera verla. Después Castita influenció en la casa y mis suegros resolvieron recogerme. Ahora soy un hijo más y yo estoy como si viviera en una casa de huéspedes.

Sé que no me quieren pero mis suegros se empeñan en salvar las apariencias y yo no me opongo a ese empeño.

—¡Chócala, hombre, chócala por tu frescura!...

CANUTO DELGADO



LUCHE!

Es un mandato que todos hemos de obedecer porque la vida no es otra cosa sino un perpetuo combate. Pero en esa diaria lucha las fuerzas se desgastan, el sistema nervioso se debilita, el cerebro se fatiga y entonces nos asaltan los dolores de cabeza, el malestar, el decaimiento general, etc., o somos fácil presa de ciertas enfermedades. En tales casos hay que luchar, también, contra esos peligrosos enemigos, pero entonces tenemos como aliada nuestra a la ciencia que después de haber logrado descubrir un analgésico tan poderoso como la Aspirina, lo ha perfeccionado hasta convertirlo en la **Cafiaspirina** (Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína, identificadas por la Cruz Bayer) que representa el remedio más seguro y más rápido para los dolores de cabeza, especialmente los causados por excesivo trabajo mental o abusos alcohólicos; los dolores de garganta, muela y oído; las neuralgias; las jaquecas; los cólicos que sufren las damas durante el proceso fisiológico mensual; los catarros, la gripe y la influenza.



Azúcar de Familia de Juan Viñas

Primera - Segunda - Tercera

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales **Costa Rica Commission Co.**
en COSTA RICA:
SAN JOSE DE COSTA RICA

Casi se ahoga Memo Aguilar

Guillermo Aguilar Machado, el joven pianista tan celebrado en Centro América, estuvo a punto de perder la vida en Puntarenas.

El sábado se encontraba Memo bañándose en los baños, cuando sufrió una descomposición que lo hizo perder el conocimiento. Cuando el público se enteró de que el joven artista desaparecía bajo las olas, la consternación fue general; la congoja aumentaba por la distancia en que se hundiría el joven Aguilar que hubiera perecido a no ser el oportuno auxilio de don Porfirio Góngora y de un señor Saltorini.

Cuando Aguilar salió se hallaba muy agotado. El doctor Fallas lo atendió.

De Puntarenas

A LA PRENSA.—Los festejos cívicos se celebran con gran pompa, hay mucha animación.

Los amigos de lo ajeno hacen de las suyas, están robando mucho.

Corresponsal ac-hoc

